

SEGUNDO DÍA DE NEGOCIACIONES SIN ACUERDOS

Zona de reserva campesina, tema crítico en diálogo en Catatumbo

● El Gobierno nacional informó que ha invertido más de dos billones de pesos en la Región.

EN UN obstáculo, pero no en un inamovible, se ha convertido el tema de la zona de reserva campesina, en las negociaciones para solucionar el paro que ya cumple un mes en la región del Catatumbo, en Norte de Santander.

“Yo creo que el tema no es un ‘no’ necesariamente, sino que hay que cumplir la ley. Hay que surtir unos trámites porque no se puede desconocer la ley. Hay muchas cosas que son negociables a excepción del cumplimiento de la ley y tenemos que ser respetuosos de la misma y garantizar que todo



EL DIRECTOR de Planeación, Mauricio Santa María, y el del Departamento para la Prosperidad Social, Bruce Mac Master, hablaron ayer sobre la situación del Catatumbo. /Foto DPS

esté enmarcado en las normas”, dijo el ministro del Interior, Fernando Carrillo.

Agregó que aún no se puede

dar una fecha definitiva de la culminación de las protestas, pero explicó que los diálogos siguen avanzando a pesar que no se ha llegado a muchos acuerdos.

“Estamos en el diálogo y son cuatro puntos en los que estamos avanzando y esperamos que eso se logre. No hemos, desafortunadamente, en el pasado lograr algún acuerdo concreto. Hay que dedicarnos de lleno a los compromisos sociales porque lo importante es el bienestar de los campesinos. Hay mucha cosa para discutir todavía”, indicó.

Concluyó que “la verdad en Cúcuta hicimos un ejercicio de construcción colectiva en donde escuchábamos a los líderes políticos y campesinos de la región para buscar soluciones. Hay mucha garante y mucha vocación de cumplimiento a través de un cronograma y un compromiso”.

Ayer, cuando se esperaba que se debatieran las propuestas

sociales para la región, el primer punto en la discusión del pliego de peticiones de los campesinos, la zona de reserva campesina, lo impidió.

Para las comisiones del Gobierno hay interés de avanzar en propuestas tendientes a responder por la demanda social de la zona, bajo el compromiso de acciones desde diferentes despachos ministeriales e institutos descentralizados. Para las comunidades “no hay voluntad política”.

Por su parte, el director del Departamento Nacional de Planeación, Mauricio Santa María, anunció que las inversiones del Gobierno en beneficio de los campesinos de la región del Catatumbo superan los \$2 billones.

“La mayoría ya están en ejecución. Muchas de ellas surgen del documento Conpes, que fue aprobado en enero de este año, con inversiones proyectadas de casi 1,7 billones de pesos. A ello se suman 300 mil millones de pesos y 12 mil millones de pesos más de regalías, que serán aprobadas en un Ocadón en los próximos días”, agregó Santa María.

“Todos los proyectos y lo que se ha hecho es pensado con los habitantes y campesinos de los 11 municipios de la región, y tienen un impacto muy positivo en su bienestar”, aseguró.

Entre tanto, el director del Departamento para la Prosperidad Social (DPS), Bruce Mac Master, dijo que parte de la alternativa gubernamental ofrecida a los campesinos que adelantan la protesta en Norte de Santander es ampliar programas como “familias guardabosque”, como un modo de sustento legal.

Choque con la ONU

Lo ocurrido en el desarrollo del paro que se adelanta en la región del Catatumbo, terminó por enfrentar al Gobierno nacional con las Naciones Unidas, por cuenta del reciente informe del organismo internacional que advierte de un aparente exceso de la fuerza pública contra los labriegos, y por las causas de la muerte de cuatro de ellos. El representante en Colombia de la Alta Comisionada para los DD. HH. de la ONU, Todd Howland, señaló que se pudo constatar el uso de fusiles de alta velocidad, que normalmente son utilizadas por la Fuerza Pública, contra los campe-

sinos que protestan.

Los ministros del Interior, Fernando Carrillo, y de Defensa, Juan Carlos Pinzón, le salieron al paso a las declaraciones y advirtieron que el informe de la ONU es “inoportuno” e “improcedente”. “(Es) inoportuno, porque estamos cerca de lograr un acuerdo [...]”, dijo Carrillo. El ministro de Defensa, Juan Carlos Pinzón, dijo que hasta tanto la Fiscalía General finalice su investigación y establezca las circunstancias en que fallecieron estas personas, es irresponsable y temerario hacer cualquier tipo de afirmación que pretenda validar alguna de las causas posibles.